



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<i>El Sol de México</i>	0	27/05/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



SEMANA CLAVE PARA MORENA Y OPOSICIÓN EN MATERIA ELECTORAL

Las elecciones que se llevarán a cabo en el Estado de México y Coahuila están a ocho días de celebrarse y por ende el ambiente político está que “arde”, no sólo en estas entidades, sino en todo el país.

Y es que en estas votaciones tanto Morena y sus aliados, así como el PRI, el PAN y el PRD buscarán a toda costa obtener el triunfo, pues para los primeros representa la continuidad y el avance de la 4T y la aniquilación “total” del viejo régimen.

Mientras que para la oposición y, en especial para el tricolor, sería una bocanada de aire fresco para mantenerse competitivos rumbo al 2024.

La joya de la corona es, sin duda, la elección del Estado de México que se disputarán Delfina Gómez de Morena y aliados contra Alejandra del Moral de la Alianza “Va por México”.

La entidad tiene una población estimada de 18 millones, lo que la convierte en un importante número de votos y aporta al país cerca del 11 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) total, además arrebatársela al PRI significaría un gran triunfo para la 4T.

Según las autoridades, en los comicios del 4 de junio se prevé la instalación de 20 mil 502 casillas en las 6 mil 575 secciones correspondientes a los 125 municipios del Estado de México.

Mientras que en Coahuila se instalarán cerca de 4 mil 60 urnas en las mil 752 secciones electorales de la entidad ubicadas en los 38 municipios del estado.

En el Estado de México no parece tener mayor problema Morena. La última encuesta de MITOFSKY, realizada para EL ECONOMISTA en abril pasado reveló que las tendencias



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<i>El Sol de México</i>	0	27/05/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

electorales colocan a Delfina Gómez como la favorita con el 58.1 por ciento y Alejandra del Moral quedaría con 41.9 por ciento.

Sin embargo, algunos especialistas aseguran que esta tendencia se ha cerrado y Alejandra del Moral sólo estaría a cinco puntos de alcanzar a Delfina, por lo que, lo que definirá el resultado es el número de personas que salgan a votar y en una de esas la Alianza opositora podría ganar.

Mientras que las tendencias en el proceso electoral de Coahuila, que se realizará el próximo 4 de junio, han mostrado una creciente ventaja para la alianza PRI-PAN-PRD entre los partidos contendientes y para su candidato, Manolo Jiménez Salinas, entre los aspirantes a la gubernatura de la entidad.

MITOFSKY coloca a Manolo Jiménez con el 44.3 por ciento de preferencias, mientras que el morenista Armando Guadiana se ubica con el 27.6, Ricardo Mejía del PT sólo tiene el 11.6 y Lenin Pérez del Partido Verde el 5.5 de intención de voto.

Pero como en política todo es impredecible, las cosas pueden cambiar, porque al final de cuentas las encuestas no votan y los únicos que deciden son los electores. Veremos.

...Y LUEGO DE ELECCIONES VIENEN LAS DEFINICIONES

Ya pasando las elecciones del Estado de México y Coahuila del 4 de junio empiezan las definiciones, pues los partidos tendrán que ponerse de acuerdo en el método para elegir a su candidato o candidata presidencial.

Mario Delgado, líder de Morena, dijo que luego de la contienda invitará a los aspirantes a tener una primera reunión para establecer la ruta de trabajo y respetar los tiempos de la elección interna.

Detalló que la primera encuesta abierta a la población para elegir al candidato mejor posicionado rumbo al 2024 tendría que realizarse entre finales de julio e inicios de agosto, mientras que la segunda tiene un plazo entre septiembre y a más tardar en noviembre.

Sin embargo, la oposición no logra ponerse de acuerdo sobre cómo definir a su candidato presidencial.

El Partido Acción Nacional (PAN) adelantó que pedirá a cada aspirante que recaude un millón de firmas ciudadanas como requisito para competir por la candidatura de Va por México. “Quienes aspiren a la presidencia de la República deben contar con un mínimo de conocimiento social, de intención de voto y el respaldo social de por lo menos el uno por ciento de firmas de apoyo del padrón electoral en 17 entidades”, anunció Marko Cortés, el líder nacional del PAN.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<i>El Sol de México</i>	0	27/05/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

www.hecormunoz.com.mx/
[@hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)
[Instagram jhecormunoz](https://www.instagram.com/jhecormunoz)
Facebook Héctor Muñoz